

Kindergarten Meschede in Gambia e.V.

In Deutschland

Uschi Heim (1. Vorsitzende) Peter-Wiese-Straße 5 59872 Meschede

Telefon: +49 (0)291/1259981

Katrin Heim (2.Vorsitzende) Annostraße 90 50678 Köln

Telefon: +49 (0)221/325490

In Gambia

Kindergarten Meschede in Gambia e.V. Brikama, Western Division PO Box 5135, The Gambia Mobil +220/ 9 92 31 09

- info@kindergartenmeschede-in-Gambia.de
- www.kindergartenmeschede-in-Gambia.de
- www.facebook.com/ KiGaMeschedeGambia
- www.instagram.com/ kindergarten meschede gambia
- https://www.betterplace. org/de/projects/56257chance-geben-bildungin-gambia-unterstuetzen

Sanyang im Februar 2023

Liebe Spenderinnen und Spender! Liebe Freundinnen und Freunde unserer Kindergartenprojekte!

Seit November bin ich nun wieder in Gambia – was für eine Freude, unsere Mitarbeitenden, unsere Kinder, mein Häuschen und den Strand wiederzusehen.

Aus Sanyang sende ich ganz herzliche Grüße und ich möchte mich bei allen Spenderinnen und Spendern von Herzen bedanken. Viele von Euch / Ihnen unterstützen uns schon seit so langer Zeit und immer wieder kommen Neue dazu. Das ist sehr wichtig für die Arbeit hier, da auch in Gambia die Preise weiter steigen und immer wieder zusätzliche Ausgaben notwendig sind. Einen besonderen Dank möchte ich Jan-Philipp und den sechs anderen Fußballern der SV BW Oberbauernschaft schicken, die Anfang November nach Gambia gekommen sind, im Gepäck Fußbälle, Trikots, Fußballschuhe, Zahnpasta und -bürsten sowie gesammelte Spenden von unglaublichen 10.000 Euro hatten. Das Geld werden wir für Sportangebote sowie Lern- und Spielmaterialien einsetzen.

Katrin war für zwei Wochen zu Besuch und wir hatten eine schöne gemeinsame Zeit. Wir haben uns mit den Leitungen der Kindergärten getroffen und viele Ideen für die Weiterentwicklung besprochen und konkrete Maßnahmen geplant. Bei den Besuchen in den Kindergärten zeigte sich wieder, wie gut die Arbeit läuft und was für tolle Mitarbeitende wir haben.

Alle arbeiten sehr intensiv an der Umsetzung des neuen Lehrplans und richten ihren Unterricht und die Angebote nach und nach danach aus. Zudem wird mit der Entwicklung von Aktivitätenplänen und Budgets mehr Verantwortung in den jeweiligen Kindergarten gegeben.

Wie gut unsere Ausstattung und Förderung ist, wurde besonders durch einen Besuch von Katrin, Ousman und Peter in einer Schule im gambischen Hinterland klar. Hier hatten wir die Kosten für das Dach des Kindergartens übernommen, da seit 10 Jahren nur die Mauern

standen. Für die Kinder dort gibt es keine Spielsachen, keine Stühle und Tische; in den drei

kleinen Räumen sind bis zu 56 Kinder.

Beim Besuch im Kindergarten in Sanyang zeigte sich, dass die Fundamente des Küchenhauses

in der Regenzeit so stark beschädigt wurden, dass die Außenmauern und das Dach abgerissen

und erneuert werden mussten. Das konnte in den Weihnachtsferien schon umgesetzt werden.

So gibt es immer etwas zu tun und zu planen. Es ist schön zu beobachten, wie die Dinge sich

gut entwickeln und die Kinder fröhlich in den Kindergärten spielen. Und mittlerweile werde

ich immer mal wieder von Erwachsenen angesprochen: "Uschi, don't you know me?" (Uschi,

kennst du mich nicht?) und es stellt sich dann heraus, dass sie in einem unserer Kindergärten

waren. Und sie berichten sehr zufrieden über diese Zeit.

Ein besonderer Dank auch von unseren Mitarbeiter*innen in Gambia, den Vereinsmitgliedern

und den gambischen Kindern.

Herzliche und vor allem dankbare Grüße aus Gambia

Uschi Heim

Kindergarten Meschede in Gambia e.V.

Rundbrief 2023/1

AUS DEN KINDERGÄRTEN

Im letzten Rundbrief haben wir über den Besuch der Zahnärzte berichtet, die zur Kontrolle und Behandlung in die Kindergärten kommen. Dank des "Verein für Zahnhygiene" aus Darmstadt erhalten die Kinder kostenlos Zahnbürsten, Zahnpasta und Becher. Für die älteren Kinder ist das Putzen der Zähne nach dem Mittagessen schon zur Routine geworden und sie helfen selbstverständlich den Jüngeren.







Immer wichtig ist die Vernetzung und Zusammenarbeit der Kindergärten untereinander und mit dem Vorstand aus Deutschland. **Foto links:** Treffen mit den Headmastern und Stellvertretern im Heaquarter in Sanyang.

Hinten v.l.: Ousman Jarju (Koordinator); Fatou Ndow, Katrin Heim, Peter Jabang, Omar Colley. Vorne v.l.: Lamin Bojang, Edrisa Jarju Alieu Sanyang

Foto rechts: Erarbeitung der neuen Wochenpläne und Planung der Aktivitäten für die nächsten Monate.



In Sanyang wurde das Küchenhaus abgerissen und um die Kochstelle herum neu aufgebaut.

Kindergarten Meschede in Gambia e.V.

Rundbrief 2023/1

WEITERE AKTIVITÄTEN



Nach langer Reise mit ausgefallenen Flügen sind die Fußballer des BWO herzlich in den Kindergärten (hier in Tubakuta) begrüßt worden



Mit Unterstützung einiger gambischer Spieler konnten die Gäste das Spiel gewinnen - auch so sieht Gastfreundschaft aus







Dank einer zweckgebundenen Spende konnten wir im Jahr 2022 eine Schule in Sanyang unterstützen. In zwei Klassenräumen fehlten noch Tische und Stühle und so mussten sich die Schülerinnen und Schüler diese immer aus dem Lehrerzimmer leihen.







Zu Besuch in Darsilami, Upper River in der Darsilameh basic cycle school. Jetzt haben die drei kleinen Räume für die Kindergartenkinder zwar ein Dach, aber die Einrichtung fehlt noch. Der Kontakt zur Schule kam über Nabie Jarju, der als Kind in Dimbaya in unseren Kindergarten gegangen ist und auch während seines Studiums vom Verein finanziert wurde. Als Gastgeschenk haben wir Kreide und einen Ball mitgebracht.